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Sault : la LPO Paca et Enedis au secours des
oiseaux

Lundi 14 avril, l’antenne régionale de l’association de préservation naturaliste et l’entreprise
nationale gestionnaire d’1,4 million de km de réseau électrique ont œuvré ensemble sur un
chantier de maintenance à Sault.

Partenaires depuis 15 ans, les deux organismes collaborent en faveur de la protection de l’avifaune. Les
oiseaux sont en effet les premières victimes des lignes électriques à haute tension. Pour y remédier dans
la commune de Sault, Enedis a effectué une opération habituelle à la demande de la LPO PACA. Elle
consiste à poser des roues d’effarouchement, à mettre en conformité des éléments de la ligne identifiée
et à sécuriser les infrastructures électriques.

https://fr.linkedin.com/posts/lpo.paca_nous-remercions-enedis-pour-leur-engagement-activity-7318169401373921281-ZQJF
https://fr.linkedin.com/company/enedis
https://www.faune-paca.org/index.php?m_id=20006
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Un chantier minutieux
Deux poids lourds, dont un camion atelier et une nacelle, ont été nécessaires pour cette mise en place.
Les  quatre  techniciens  spécialisés  sont  intervenus  sous  tension HTA (20 000 volts)  en  utilisant  la
méthode “distance”, pour pouvoir manoeuvrer sereinement à 3m des câbles.
Tout d’abord, l’équipe a posé deux roues d’effarouchement sur un premier support électrique. Elles se
trouvent à 25 cm de la pince de l’isolateur médian, afin de dissuader les oiseaux de se poser entre les
roues et la tête du support.
Cette action permet ainsi de sécuriser la ligne. Dans un second temps, sur un autre support, certaines
composantes ont été ajustées pour répondre aux enjeux de sécurité liés à la faune.

Crédit : DR/Enedis

Quand aménagement rime avec engagement
Par ailleurs, sensible à la situation fragile de la biodiversité, Enedis avait marqué son engagement auprès

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/04/Capture-decran-2025-04-17-153637.jpg
https://www.echodumardi.com/actualite/buoux-enedis-fait-un-don-pour-la-protection-des-oiseaux/
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de la préservation des oiseaux en 2022, par un don de  2000€ offert au Centre régional de sauvegarde de
la faune sauvage de Buoux.
Ce dernier chantier en date aura ainsi pour conséquence de réduire les risques de mort des oiseaux
passant sur le territoire de Sault (labellisé réserve de biosphère du mont Ventoux par l’Unesco depuis
1990), notamment les faucons crécerelles qui peuplent le secteur. L’opération entre dans le cadre de la
convention partenariale entre Enedis et le Parc naturel régional du Ventoux, englobant le village aux
lavandes.
Ces actions ponctuelles, en synergie avec les entreprises, les institutions (Parce Naturels Régionaux,
Région Sud) et les associations environnementales, permettent à l’activité humaine de diminuer son
impact et de tendre vers une meilleure prise en considération de la Nature dans ses aménagements.

 Amy Rouméjon Cros

Les principales actions d’Enedis en faveur de l’avifaune
– L’enfouissement de la quasi-totalité des réseaux neufs HTA (95 %).
– La désensibilisation des lignes par la pose de protections isolantes à proximité des supports.

https://www.echodumardi.com/actualite/buoux-enedis-fait-un-don-pour-la-protection-des-oiseaux/
https://mairie-sault-84.fr/
https://www.parcduventoux.fr/fiche-apidae/reserve-de-biosphere-du-mont-ventoux/
https://www.parcduventoux.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/04/Capture-decran-2025-04-17-153609.jpg
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– La mise en place de tiges empêchant les oiseaux de se poser sur les supports ou les interrupteurs
aériens.
– La mise en place de spirales sur les conducteurs, afin d’assurer une visibilité des lignes pour les
oiseaux.
– La sensibilisation des salariés d’Enedis à la biodiversité.
– La formation des entreprises prestataires d’élagage à la biodiversité.

Sur la photo (de droite à gauche) : Emilie Blondel, adjointe Direction Territoriale Vaucluse, Anthony
Roux, responsable du pôle biodiversité Parc du Ventoux, Cécile Boule, coordinatrice bénévole du Groupe
local Ligue de Protection des Oiseaux PACA Ventoux, Georges Ughetto, association la Nesque Propre,
Cindy Mahieu, Interlocuteur Privilégié Enedis de la commune de Sault, Claude Labro, Maire de Sault,
Jean-Pierre Saussac, association la Nesque Propre et Jean-Pierre Ranchon, 1er adjoint de la commune de
Sault et vice-président du Parc du Ventoux. 

Enedis poursuit ses engagements auprès des
parcs naturels régionaux

La Région-Sud Paca, l’association Réseau des Parcs naturels régionaux de Provence Alpes Côte
d’Azur et Enedis ont signé une convention de partenariat à l’issue de l’Assemblée Générale du
réseau des Parcs, à Carpentras au siège du Parc du Mont-Ventoux. Ce partenariat s’inscrit, à

https://www.maregionsud.fr/
https://geo.pnrsud.fr/geoservices/decouvrir-les-parcs/les-parcs-en-actions/le-reseau-des-parcs-de-provence-alpes-cote-dazur/
https://geo.pnrsud.fr/geoservices/decouvrir-les-parcs/les-parcs-en-actions/le-reseau-des-parcs-de-provence-alpes-cote-dazur/
https://www.enedis.fr/nous-connaitre/notre-implantation/enedis-en-provence-alpes-cote-dazur
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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l’initiative la Région Sud-Paca (Provence-Alpes-Côte d’Azur), dans le Plan Climat ‘Une COP
d’avance’, et les projets de territoire à 15 ans inscrits dans les Chartes des Parcs naturels
régionaux  (PNR),  visant  à  un  développement  durable  et  équilibré  de  ces  espaces  ruraux
habités.

Il fait suite à une série d’engagements pris par le gestionnaire du réseau électrique avec la Région Sud et
La Fédération des Parcs naturels régionaux de France depuis 2019, avec, notamment, la signature fin
2019 de la charte d’engagement du Plan Climat régional ‘Une COP d’avance’ ; Puis le vote en octobre
2024 par les conseillers régionaux d’une convention cadre de partenariat entre la Région Sud et Enedis :
pour  la  planification  écologique,  pour  concilier  les  enjeux  de  décarbonation  et  préservation  de  la
biodiversité.

Un partenariat national
Sur le plan national, Enedis a noué un partenariat avec la Fédération des Parcs naturels régionaux de
France, signé en mars 2022 et reconduit en avril 2024 pour préserver la biodiversité et accompagner la
transition écologique dans les territoires de Parc.

Les partenaires de la nouvelle convention
La nouvelle convention définissant les modalités de collaboration entre Enedis et les Parcs naturels
régionaux de la Région Sud a été signée par Jacqueline Bouyac, Vice-présidente de la Région Sud,
Présidente  du  Parc  du  Mont-Ventoux,  représentant  le  Président  Renaud  Muselier  ;  Jean  Mangion,
Président du Réseau des Parcs naturels régionaux de Provence-Alpes-Côte d’Azur, Président du Parc des
Alpilles, et Jacques Nicoli, Directeur régional d’Enedis Provence Alpes du Sud.

Revue de travaux
L’un des axes  principaux consiste  à  mettre  en place un système de revue des travaux,  comme la
maintenance, l’enfouissement de lignes ou de nouveaux projets, visant à protéger la faune et à minimiser
les impacts sur les paysages. Ce dispositif permettra d’assurer une concertation en amont entre Enedis,
la Région Sud et les Parcs, afin de coordonner les interventions pour protéger les habitats sensibles avec
une attention particulière portée aux zones Natura 2000.

https://www.maregionsud.fr/nos-actions/plan-climat-gardons-une-cop-davance
https://www.maregionsud.fr/nos-actions/plan-climat-gardons-une-cop-davance
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Copyright Communication Région Sud-Paca

Des interventions à enjeux paysager et écologique
Un second axe repose sur l’accompagnement et la sensibilisation des équipes et des prestataires d’Enedis
par les Parcs naturels régionaux, en collaboration avec le LPO Provence-Alpes-Côte d’Azur, afin de mieux
intégrer les enjeux paysagers et écologiques dans les interventions de terrain.

Accès aux outils numériques d’Enedis
Enfin, l’exploitation des données numériques représente un important levier pour les Parcs, tant dans
leur stratégie de sobriété énergétique que dans la lutte contre la précarité énergétique et la préservation
de la qualité du ciel nocturne. Pour cela, la convention prévoit l’accès des Parcs aux outils numériques
d’Enedis tel que le Portail Collectivités permettant d’atteindre, en temps réel, l’ensemble des services du
distributeur : projets, travaux, coupures ou données cartographiques. Ce type d’informations permettra
aux Parcs naturels régionaux de soutenir les projets locaux d’énergies renouvelables, de faciliter les
économies d’énergie ou encore de favoriser la réduction de la pollution lumineuse sur leurs territoires.

Prendre en compte les particularités locales
Signée pour une durée de quatre ans, les modalités de mise en œuvre et les actions de cette convention
s’adaptent à chaque Parc naturel régional pour prendre en compte ses particularités locales. Certains
Parcs ont déjà mis en œuvre des actions concrètes sur le terrain avec les équipes d’Enedis, témoignant
de l’engagement des signataires et du caractère opérationnel de ce partenariat.

En savoir plus
L’association Réseau des Parcs naturels  régionaux de Provence-Alpes-Côte d’Azur,  fondée en 2015,
rassemble les 9 Parcs de la Région – Alpilles, Baronnies provençales, Camargue, Luberon, Mont-Ventoux,
Préalpes d’Azur, Queyras, Sainte-Baume, Verdon – soit un tiers de la superficie régionale, plus de 350
communes et près de 800 000 habitants. Chaque Parc est représenté par son Président et 2 autres élus
désignés au sein de chaque Comité syndical. Cette structure permet aux Parcs régionaux de parler d’une
seule et même voix, de valoriser leurs actions au niveau régional et de faciliter le développement des
projets mutualisés menés en ‘Interparc’.

Enedis : 182 postes à pourvoir en Provence-
Alpes-du-Sud en 2025
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Le gestionnaire du réseau public de distribution d’électricité Enedis recrute 182 postes en
Provence-Alpes-du-Sud du CAP (Certificat d’aptitude professionnel) au BAC+5, dont 127 en
CDI (Contrat à durée indéterminée) et 55 en alternance, particulièrement sur les Bouches-du-
Rhône.

118 personnes recrutées en 2024
En 2024, Enedis a recruté 118 personnes en Provence-Alpes-du-Sud (+51% par rapport à 2023) ce qui
fait un total de 1700 salariés dans cette région. Le gestionnaire du réseau public d’électricité propose
182 offres d’emplois et d’alternance, dont la majorité concerne les métiers liés aux interventions sur le
réseau électrique : 35% d’électrotechniciens et 15% de techniciens électricité ; 25% de chargés d’affaires
électricité  ;  25%  d’ingénieurs  réseaux  électriques,  d’ingénieurs  IT,  de  chefs  de  projet  transition
énergétique et métiers de la relation clients. Le distributeur d’énergie recrute sur l’ensemble de ses 28
sites, notamment dans les Bouches-du-Rhône où se situent 70% les postes à pourvoir.

Accompagner la montée en compétence
Enedis accompagne la montée en compétence de ses équipes par la formation. Enedis y consacre près de
7% de sa masse salariale, bien supérieur au taux légal de 1%. L’engagement social d’Enedis repose aussi
sur des accords autour de l’égalité hommes-femmes, de l’inclusion des personnes LGBTQIA+ (Lesbienne,
gays, Bisexuels, Transgenre, Queers (bizarre), Intersexués (à la fois homme et femme), Asexuels (sans
attirance sexuelle), Aromantiques (absence d’attirance romantique) et + : autres termes désignant les
genres et les sexualités) et des personnes en situation de handicap.

https://www.enedis.fr/nous-connaitre/notre-implantation/enedis-en-provence-alpes-cote-dazur
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Une entreprise bien notée par ses salariés
En 2024, Enedis est ressortie 4e parmi les entreprises les mieux notées par ses salariés dans le secteur
d e  l ’ é n e r g i e ,  s e l o n  l e s  d o n n é e s  S t a t i s t a / C a p i t a l ,  e t  4 e  a u  c l a s s e m e n t  d e s
alternants  HappyIndex®Trainees  France  2025.

La transition écologique et la gradation technologique
Pour Jacques Nicoli, Directeur Régional d’Enedis en Provence Alpes du Sud : «Le réseau électrique est la
colonne vertébrale de la transition écologique et Enedis en est un acteur essentiel. Les nouveaux enjeux,
qui impliquent un renforcement inédit des infrastructures de distribution, nécessitent de renforcer nos
recrutements et nos compétences pour la filière.» En 2025, Enedis souhaite accueillir 55 alternants en
Provence-Alpes-du-Sud et a pour ambition qu’1/3 de ses recrutements soient issus de l’alternance.
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Avignon, 250 étudiants de Vaucluse
découvrent les métiers d’Enedis

Enedis  a  accueilli,  en  début  de  semaine,  250  étudiants  issus  des  quatre  établissements
vauclusiens : les Lycées La Salle, labellisé Ecole des réseaux et Philippe de Girard d’Avignon,
Jean Henri Fabre de Carpentras, Alphonse Benoit de L’Isle-sur-la-Sorgue, pour une journée
dédiée  à  la  découverte  des  métiers  techniques  à  Avignon.  Une  initiative  du  distributeur
d’énergie pour susciter les vocations auprès des jeunes, tout en valorisant les compétences
locales.

https://www.enedis.fr/
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Atelier perche TST Copyright Enedis

Enedis  est  à  la  recherche  de  ses  nouveaux  talents,  qui  œuvreront  dès  demain  pour  faire  face  à
l’accélération  des  nouveaux  usages  de  l’électricité  en  faveur  de  la  décarbonation.  Aujourd’hui,
l’électricité représente 25% de la consommation finale d’énergie et devrait atteindre 55% en 2050. Dans
ce contexte, le réseau public de distribution d’électricité joue un rôle central, avec un besoin massif en
recrutement qui s’anticipe dès à présent.

Au service de la 2e électrification de France
«Le réseau électrique est la colonne vertébrale de la transition écologique, synthétise Jacques Nicoli,
Directeur Régional Enedis Provence Alpes du Sud. Les nouveaux enjeux, qui impliquent un renforcement
inédit des infrastructures de distribution, nécessitent de renforcer les recrutements et nos compétences
pour la filière.»

Bac pro, Cap et BTS électricien

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/enedis/   11/28

Cette journée organisée sur le campus de la CCI d’Avignon a permis aux étudiants de Bac Pro Métiers de
l’Électricité et de ses Environnements Connectés (Melec),  Maintenance des Systèmes de Production
Connectés (Mspc), Terminale CAP Electricien et BTS Électrotechnique de se plonger dans l’univers des
métiers  techniques  d’Enedis,  plus  particulièrement  pour  les  métiers  de   Technicien  d’intervention
polyvalent, Technicien travaux sous tension (TST) HTA, Chargé d’affaires et Chargé d’étude.
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Atelier nacelle Copyright Enedis

Des ateliers interactifs
Les élèves  ont  eu l’occasion,  à  travers  des  ateliers  interactifs,  de  se  familiariser  aux équipements
essentiels tels que les Organes de Manœuvre Télécommandés (OMT), les disjoncteurs, les protections de
rames ainsi que les camions de Recherche de Défaut (RDD). La découverte des câbles souterrains, des
nacelles,  des  groupes  électrogènes  à  zéro  émission  ainsi  que  la  détection  de  défauts  HTA étaient
également au programme, permettant aux jeunes d’appréhender concrètement les outils et technologies
du secteur.

Une vision des postes à pourvoir
Les parcours professionnels et les opportunités de carrière ont par ailleurs été présentés aux participants
dans le cadre d’un atelier Ressources Humaines (RH), avec la possibilité de postuler en direct aux offres
actuellement disponibles au sein de la Direction Régionale Provence Alpes du Sud d’Enedis. 182 offres
d’emploi -127 CDI et 55 alternances- seront à pourvoir en 2025, consultables sur le site internet d’Enedis.

Les chiffres clés
250 étudiants présents. – 4 lycées concernés : Lycée La Salle, labellisé Ecole des réseaux et Lycée
Philippe de Girard d’Avignon – Lycée Jean Henri Fabre de Carpentras – Lycée Alphonse Benoit de L’Isle-
sur-la-Sorgue. – 25 salariés mobilisés. – 182 offres d’emploi en 2025 : 127 CDI et 55 alternances.

Journée découverte des métiers d’Enedis Copyright Enedis

https://www.enedis.fr/emploi
https://www.atrium-sud.fr/web/lpo-lyc-metier-alphonse-benoit-848031
https://www.campus-avignon.fr/
https://www.campus-avignon.fr/
https://fabrecarpentras.fr/fr
https://www.education.gouv.fr/annuaire/84803/l-isle-sur-la-sorgue/lycee/0840021s/lycee-polyvalent-alphonse-benoit.html
https://www.education.gouv.fr/annuaire/84803/l-isle-sur-la-sorgue/lycee/0840021s/lycee-polyvalent-alphonse-benoit.html
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Enedis expérimente un groupe électrogène
zéro émission à Bonnieux

Enedis,  gestionnaire  du réseau public  de  distribution d’électricité,  réalise  un chantier  de
rénovation programmée de 4 kilomètres de lignes haute tension à Bonnieux. Pour éviter les
coupures d’électricité trop longues durant les travaux, des groupes électrogènes, dont un zéro
émission, ont été installés.

L’objectif de ce chantier, situé à Bonnieux, est de maintenir la fiabilité du réseau aérien 20 000 Volts
(moyenne tension) à un niveau proche de celui d’un réseau aérien neuf afin d’améliorer la qualité de

https://www.enedis.fr
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l’alimentation électrique des clients. Les collaborateurs d’Enedis vont remplacer certains composants de
manière  ciblée  plutôt  que  de  reconstruire  l’intégralité  du  réseau.  Ainsi,  les  investissements  sont
optimisés et l’impact écologique maitrisé.

Le diagnostic des lignes est réalisé par les équipes d’Enedis à l’aide d’une intelligence artificielle qui
établit  le diagnostic final à partir d’un traitement de données et qui évalue l’ensemble de matériel
nécessaire à la remise en état complète des portées aériennes. Pour le bon déroulement des travaux et
éviter des coupures d’électricité trop longues, neuf groupes électrogènes ont été installés, dont un zéro
émission qui ne produit ni d’émissions de CO2 ni de pollution sonore.

Le groupe électrogène zéro émission. ©Enedis

Durant trois semaines, plusieurs équipes vont être mobilisées pour moderniser 4 kilomètres de lignes
haute tension : les techniciens sous tension (TST) HTA pour le remplacement de supports et la création
de l’interrupteur aérien IACM 50A, les techniciens de la base opérationnelle d’Apt pour le remplacement
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des attaches isolateurs et des protections avifaune, ainsi que les entreprises partenaires Gori et Eiffage
Énergie. Le coût d’investissement s’élève à 173 000€.

CCI de Vaucluse, 1er Salon de l’entreprise ce
jeudi 17 octobre à la salle des Fêtes de
Sorgues

La Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse propose son premier Salon de l’entreprise.
La journée de ce jeudi 17 octobre dans la salle des fêtes de Sorgues sera rythmée par des
ateliers, la présence de 35 exposants, une conférence ‘Entreprendre est-il bon pour la santé ?’
donnée par Olivier Torrès, professeur d’université de Montpellier et fondateur d’Amarok, le
premier observatoire de la santé des dirigeants et sera clôturée par la remise des trophées de
la RSE (responsabilité sociétale des entreprises).

Organisé par la CCI de Vaucluse et le Réseau Initiative Terres de Vaucluse, en partenariat avec
Bpifrance, Enedis, la Macif et avec le soutien de la Ville de Sorgues, ce 1er Salon de l’Entreprise
réunit l’ensemble des solutions dévolues aux dirigeants et créateurs d’entreprise.

http://www.gori.fr
https://www.eiffageenergiesystemes.com/home
https://www.eiffageenergiesystemes.com/home
https://www.oliviertorres.net/
https://www.observatoire-amarok.net/sites/wordpress/index.php/our-process-2/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.initiativeterresdevaucluse.fr/
https://www.bpifrance.fr/
https://www.enedis.fr/
https://www.macif.fr/?at_medium=sl&at_campaign=Search_Marque&at_produit=Transverse&at_univers=groupe&at_obj=performance&at_plateform_diffusion=Google&at_sl_term=massif%20assurance&at_format=Search&wiz_campaign=79884013&wiz_term=massif%20assurance&wiz_content=175922359855&gad_source=1&gclid=EAIaIQobChMIlL6bwNyQiQMVf5poCR3NcgaNEAAYASAAEgJYhPD_BwE
https://www.sorgues.fr/
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La journée sera l’opportunité de faire un point complet sur le développement de son activité
ou de son projet de création et d’aborder les solutions personnalisées pour booster ses projets. Au
programme de cette journée : 35 exposants, des ateliers thématiques, la conférence d’Olivier Torrès puis
attribution des trophées de la  RSE en clôture de cette journée d’information sur la  création et  le
développement de l’entreprise.

Dans le détail, Le programme de la journée
9h, Inauguration du salon et déambulation avec les personnalités officielles et les ateliers thématiques,
10h-10h45  Les  étapes  de  la  création  d’entreprise.  Intégrez  la  prévention  des  risques  cyber  pour
améliorer la compétitivité de votre entreprise.
11h-11h45  Création,  reprise,  développement :  comment financer son projet ? L’entrepreneuriat au
féminin.
12h-12h45 Peut-on créer son entreprise lorsqu’on est issu des quartiers ? Webmarketing : comment bien
utiliser les réseaux sociaux pour développer son business ?13h-13h45, Bâtir son business plan. Les baux
commerciaux.
A partir de 13h30 : Pitchs entreprises sur scène
14h-14h45, Se lancer à l’export : les dispositifs d’accompagnement. La transmission d’entreprise.
15h-15h45,  Accident de vie,  santé :  comment accompagner le  dirigeant.  Entreprise à mission,  les
raisons d’y aller.
16h-16h45, Start-up, PME (petites et moyennes entreprises), ETI (Etablissement de taille intermédiaire)
: besoin d’innovation !
17h, Conférence d’Olivier Torrès
18h30 Remise des Trophées de la RSE Vaucluse. Conférence ‘Entreprendre est-il bon pour la santé ?’
par Olivier Torres, professeur à l’université de Montpellier (Labex entreprendre), chercheur associé à la
Montpellier business school. 

Les infos pratiques
Salon de l’entreprise de 9h à 18h. Création, business, digital, formation, financement, toutes les solutions
pour les dirigeants. Conférence ‘Entreprendre est-il bon pour la santé ?’par Olivier Torrès à 17h, puis
remise des Trophées de la RSE Vaucluse. Inscription à la conférence ici. Salle des fêtes de Sorgues, 231,
avenue Pablo Picasso à Sorgues. Entrée gratuite.

Enedis s’engage pour faire découvrir ses
métiers aux étudiants de l’Isle-sur-la-Sorgue

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfj78ZP4ULsZb1IVoTH2c9wwSCUTMGerJ9ELbvuTKqgl7rzpQ/viewform
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Le jeudi 11 avril, l’entreprise Enedis, filiale d’EDF, s’est rendue au sein du lycée Alphonse
Benoît à l’Isle-sur-la-Sorgue afin de présenter les métiers de techniciens et chargés de projet
aux  lycéens  vauclusiens  issus  des  filières  Sciences  et  Technologies  de  l’Industrie  et  du
Développement  Durable  (STI2D),  des  BTS  Électrotechniques  ainsi  qu’aux  étudiants  de  la
branche électricité et de ses environnements connectés (MELEC). 

Enedis poursuit ses missions d’initiation aux métiers techniques auprès des étudiants du Vaucluse. Après
les opérations effectuées avec le collège Paul Gauthier, la structure spécialisée en gestion de réseau
électrique s’est rendue le jeudi 11 avril au sein du lycée Alphonse Benoît, à l’Isle-sur-la-Sorgue, afin
d’encourager les étudiants aux métiers d’Enedis. 

Cette  initiative  traduit  la  volonté  de  la  filiale  d’EDF de  faire  découvrir  les  métiers  d’intervention
polyvalent et chargé de projets. Pour cela, un programme de présentation a été proposé sur les missions
effectuées par les métiers techniques ainsi que sur les offres d’alternance possibles au sein d’Enedis.

https://www.enedis.fr
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Pour appuyer  son offre,  la  structure a  également  mis  en place un atelier  pratique animé par  des
techniciens de l’entreprise. 

La théorie et la pratique 

Cet atelier pratique, qui a été offert aux étudiants l’islois par des professionnels d’Enedis, a permis de
faire découvrir une partie des activités de leur quotidien au travail. Les élèves ont pu avoir une première
expérience à travers une activité spécifique : la Recherche de Détection de Défaut. 

Accompagnés  de  leur  camion,  les  techniciens  ont  pu  faire  étalage  d’une  démonstration  de  cette
technologie de pointe qui permet aux techniciens de détecter les défauts des câbles souterrains en un
temps extrêmement rapide tout en conservant une très grande précision. 

Enedis poursuit la présentation de ses métiers auprès des professionnels de demain 

Très  engagé  sur  le  département  de  Vaucluse,  Enedis  maintient  son  engagement  auprès  des
établissements scolaires de son territoire. Ce n’est pas la première opération de ce type menée par la
filiale d’EDF qui a déjà essayé cette formule au sein de l’établissement de la Salle à Avignon, mais
également sur des bases opérationnelles d’Enedis de la cité papale lors de la participation d’élèves du
collège Paul Gauthier de Cavaillon à des ateliers de découverte du métier de technicien travaux sous
tension le 15 février dernier. 

Cette  matinée d’échange avec les  élèves s’inscrit  dans cette  démarche visant  d’une part  à  former
davantage de jeunes talents aux métiers d’avenir de la filière électrique et d’autre part à favoriser leur
insertion professionnelle au sein d’Enedis. Pour faire face à une hausse de ses activités et répondre à un
triple défi technique, technologique et écologique, Enedis sur les Bouches-du-Rhône, le Vaucluse, les
Alpes-de-Haute-Provence et les Hautes-Alpes recrute cette année 160 personnes en CDI et alternance. 

Luberon : Enedis s’engage pour préserver la
faune et la biodiversité à Goult 
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La société Enedis, très engagée pour la protection de l’environnement et la préservation de la
biodiversité, démarre un chantier d’envergure de plusieurs jours sur la commune de Goult qui
vise à protéger les oiseaux qui fréquentent le Parc naturel régional du Luberon. Cette opération
se fait en collaboration avec la Ligue pour la Protection des Oiseaux PACA.

Le chantier mis en place par Enedis et en partenariat avec LPO PACA verra une équipe de techniciens de
la structure gestionnaire du réseau de distribution d’électricité mettre en place du matériel « avifaune »
sur une ligne de haute tension (TSA) qui traverse les vignes du Luberon du mercredi 17 avril au vendredi
19 avril. 

Cette initiative, qui vise à préserver la faune et la biodiversité dans une zone faisant partie du Parc
naturel régional du Luberon, n’aura aucune conséquence sur les clients et habitants de la commune de
Goult puisque ces travaux se feront sans coupures. Ce mercredi 17 avril, à 11h, a eu lieu la pose du
perchoir et d’effaroucheurs qui vont s’étendre sur plusieurs kilomètres de la ligne électrique haute

https://www.enedis.fr
https://paca.lpo.fr
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tension, à Goult. 

Pour l’occasion, le maire de Goult, Didier Perello, la directrice adjointe territoriale Enedis Vaucluse,
Emilie Blondel et la directrice de la ligue pour la protection des oiseaux PACA Magali Goliard, étaient
présents  pour  assister  à  ce  chantier  qui  témoigne  de  l’engagement  pris  pour  l’avenir  naturel  du
territoire. 

DR

Un chantier en faveur de l’avifaune 

Ces nouveaux travaux sont mis en place dans le cadre du partenariat entre Enedis et LPO. Il vient
répondre à une recommandation du Comité Régional Avifaune qui a mis en évidence la nécessité de
protéger les Faucons Crécelle contre les risques d’électrocution. 

Le commencement de ce chantier pose les bases d’une avancée majeure dans la lutte pour la protection

https://www.linkedin.com/in/emilieblondel/
https://www.linkedin.com/in/magali-goliard-2a65308/
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de la biodiversité locale. Plusieurs autres mesures concrètes sont en cours d’acheminement et vont être
mises en place rapidement. 

9 zones protégées avec cette initiative 

Avec le début de ce dispositif, c’est neuf supports électriques potentiellement dangereux répartis sur le
territoire de Goult qui vont être sécurisés. Cela implique des solutions concrètes visant à réduire les
risques pour la faune aviaire, parmi lesquelles : 

-un perchoir qui offre un point d’attraction sécurisé pour les oiseaux et qui permet de contrôler les
risques en offrant aux Faucons Crécelle un lieu sûr pour atterrir et se poser sans risques d’électrocution. 

-des effaroucheurs (roues anti-contact) dont l’objectif est de dissuader les oiseaux de se poser sur des
lieux potentiellement dangereux, en empêchant leur accès. Un vrai mécanisme visant à protéger la faune
aviaire du Luberon et des visiteurs volants du Parc du Luberon de tous risques d’électrocution tout en
assurant une sécurité maximale.

Aucunes conséquences pour les habitants et les clients 

Dans  sa  volonté  de  mettre  en  place  une  politique  d’amélioration  de  la  qualité  de  fourniture  de
l’électricité, Enedis s’engage à mobiliser ses équipes de techniciens spécialisés dans les travaux sous
tension. Ces professionnels interviennent sur des installations sous tension pour maintenir ou raccorder
des réseaux aériens HTA, dans le but d’assurer la satisfaction des clients Enedis par la réduction du
nombre de et des temps de coupures pour causes de travaux. Ces interventions nécessitent une prise en
compte permanente de la prévention des risques pour garantir une sécurité totale. 

Grâce à ces interventions sur le réseau électrique 20 000 volts sous tension, Enedis n’a pas recours à
l’utilisation de groupes électrogènes. Cela permet l’économie de plusieurs tonnes de CO2 non utilisées.
Un calcul de ces émissions entre en compte dans le choix des priorisations de chantier sous tension par
Enedis. 

Avignon : Enedis s’engage pour faire
découvrir ses métiers aux collégiens
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L’entreprise Enedis, filiale d’EDF, a permis à 11 collégiens de Cavaillon de se sensibiliser aux
métiers techniques à travers une journée découverte le jeudi 15 février. Une initiative qui s’est
déroulée  sur  les  sites  d’Enedis  à  Avignon.  Les  élèves  ont  été  accompagnés  par  des
professionnels d’Enedis au travers d’ateliers ludiques et pratiques. 

Une nouvelle fois, la société Enedis s’engage pour l’inclusion et l’insertion professionnelle. Après avoir
accueilli une première fois plusieurs élèves du collège Paul Gauthier en 2022, la structure spécialisée en
gestion de réseau électrique a remis une nouvelle intervention en place avec la même institution. 11
collégiens de ce même collège Paul Gauthier ont eu la chance le jeudi 15 février de passer une journée au
contact de techniciens professionnels d’Enedis travaillant sous tension (TST HTA). 

Une journée placée sous le signe de la découverte

Le jeudi 15 février a commencé par un accueil des collégiens par Emilie Blondel, directrice adjointe
Enedis Vaucluse, sur le site de Saint-Gabriel et une présentation de l’entreprise, ses objectifs, ses axes de
travail et les tâches des différents employés. Une étape cruciale pour permettre aux jeunes présents

https://www.enedis.fr/nous-connaitre/notre-implantation/enedis-en-provence-alpes-cote-dazur
https://www.echodumardi.com/actualite/avignon-enedis-accueille-des-collegiens-cavaillonnais/
https://www.echodumardi.com/actualite/avignon-enedis-accueille-des-collegiens-cavaillonnais/
https://clg-gauthier.aucollege84.vaucluse.fr/
https://www.linkedin.com/in/emilieblondel/
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d’intégrer un maximum d’informations sur leur environnement d’accueil. 

La deuxième partie de la journée s’est déroulée sur le site d’Enedis Cazaux, à Avignon. La société a pu
mettre en place trois ateliers conçus afin de permettre une implication directe des 11 collégiens. Les
élèves ont ainsi pu s’essayer à la pratique de l’ascension à l’échelle, de l’ascension à la nacelle et, pour
finir, une manipulation des perches des techniciens.

Des ateliers bien évidemment encadrés par les spécialistes d’Enedis, qui ont permis à ces adolescents
d’être au plus près de la réalité quotidienne des techniciens et de découvrir ce qui sera peut-être leurs
métiers de demain.   
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©Enedis

Une initiative rendue possible grâce aux partenaires

Cette action a été rendue possible par un partenariat entre Enedis et l’Académie d’Aix-Marseille, mais
aussi dans le cadre du Paqte (Pacte avec les quartiers pour toutes les entreprises) mis en place par la
Fondation agir contre l’exclusion et la Préfecture du Vaucluse. Ce dispositif permet à Enedis et d’autres
entreprises de s’engager pour une meilleure insertion professionnelle auprès des jeunes du territoire et
les aider à trouver leur voie. 

Enedis s’est également engagé à travers son partenariat avec l’Académie d’Aix-Marseille à accueillir
plusieurs stagiaires issus de leurs établissements.  Parmi les autres partenaires qui s’engagent pour
l’avenir  professionnel  des  jeunes  vauclusiens,  l’Orchestre  national  Avignon-Provence  proposera  des
ateliers de découvertes artistiques aux élèves de Paul Gauthier et une invitation pour le concert de

https://www.ac-aix-marseille.fr/
https://www.paqte.fr/
https://facevaucluse.com/
https://www.vaucluse.gouv.fr/
https://www.orchestre-avignon.com/
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Ludwig Van, à Vedène, le 24 mars. 

https://www.operagrandavignon.fr/ludwig-van
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